

## SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

## La BU fête ses 20 ans

**La bibliothèque universitaire de SQY de l'UVSQ souffle cette année ses 20 bougies, et pour cela, une journée spéciale était prévue le 4 décembre, pour retracer 20 années d'évolution permanentes.**

► ALEXIS CIMOLINO

20 ans déjà. La Bibliothèque universitaire (BU) de SQY de l'UVSQ souffle cette année ses 20 bougies. Ouverte en février 2005 à Guyancourt, elle est issue du regroupement des personnels et des collections de plusieurs bibliothèques.

« Cette BU de SQY avait pour ambition de regrouper, dans un bâtiment ambitieux et vaste de 7 000 m<sup>2</sup> et 1 100 places assises, des services tout à fait innovants pour l'époque, a déclaré Enrica Harranger, directrice de la DBIST (Direction des bibliothèques et de l'information scientifique et technique, regroupant l'ensemble des bibliothèques universitaires de l'UVSQ), le 4 décembre à l'occasion d'une journée de célébration de ce 20<sup>e</sup> anniversaire. Elle a été très bien conçue dès le départ, avec 7 salles de travail en groupe, 15 carrels à destination des étudiants, 80 PC, un espace d'exposition, un auditorium. Donc elle était déjà résolument moderne et préfigurait la notion de learning center qui a fait florès dans les années 2010, une notion venue



Le président de l'UVSQ, Loïc Josseran, a notamment évoqué « un lieu qui n'a jamais simplement été une bibliothèque, mais bien un carrefour de savoirs, un espace de vie ».

d'outre-Atlantique, et qui qualifie les bibliothèques de nouvelle génération. »

La BU, forte de 500 000 entrées par an, est ouverte 65 h 30 par semaine. De nombreux types d'espace de travail ont été créés au fil des années. Outre les espaces de travail isolés et carrels, la BU a ensuite connu l'aménagement du Cube en 2020 (espace collaboratif consacré à l'innovation pédagogique), de cabines individuelles en 2022, ou encore, avant cela, d'une salle de sieste en 2017, fermée depuis pour raisons de sécurité, mais « que nous essaierons de rouvrir plus tard sous une autre forme », annonce Enrica Harranger.

« Loin d'être un espace figé et immuable, la BU est un organisme vivant qui doit respirer au rythme des besoins des étudiants qui la fréquentent », affirme-t-elle. Des étudiants « pour lesquels c'est un véritable lieu de vie, ils passent beaucoup de temps dans la bibliothèque, qu'ils considèrent parfois comme leur 2<sup>e</sup> maison », selon elle. Des étudiants en économie/gestion, lettres, langues, histoire, sociologie, sciences politiques, développement durable, ou encore géographie, venus de l'UFR voisin, mais aussi ceux de médecine et de droit (dont les collections représentent le plus gros fonds).

D'autres BU existent également sur d'autres campus de l'UVSQ, mais

celle de SQY est « le vaisseau amiral », comme la qualifie Loïc Josseran, président de l'université, qui salue « 20 ans d'histoire, de transformations, d'audace, 20 ans à écrire page après page l'histoire d'un lieu qui n'a jamais simplement été une bibliothèque, mais bien un carrefour de savoirs, un espace de vie ». « Cette bibliothèque a su grandir avec son université, s'ancrer dans sa ville et rayonner bien au-delà », déclare-t-il.

Le président se remémore des tournants majeurs dans l'évolution de la BU, mais aussi quelques épreuves lors de ces dernières années, qui « ont été un test de résilience aussi pour nos bibliothèques ». Il fait entre autres référence à la fermeture durant 8 mois de la BU en 2022 en raison du crash du système de sécurité incendie.

Ces épreuves derrière elle, la BU regarde désormais devant. « Célébrons ces 20 ans mais surtout, projets-nous ensemble vers l'avenir, car la BU de SQY n'est pas seulement un lieu de mémoire elle est un lieu de promesses d'avenir un espace où se construisent chaque jour, les citoyens et les l'université de demain », affirme Loïc Josseran.

Des projets sont d'ailleurs déjà dans les cartons, notamment de faire évoluer le 2<sup>e</sup> étage. « Avant, on avait des revues en droit, imprimées, et depuis

## Ouverture de la BU jusqu'à 22 h en décembre

Jusqu'au 19 décembre, la BU de SQY est ouverte de 8 h 30 à 22 h en semaine (le samedi, elle reste accessible de 10 à 18 h). Une mesure issue du budget participatif de l'UVSQ et liée à l'approche des partiels (en janvier). « De 20 h à 22 h, seules les places de travail du rez-de-chaussée et du 1<sup>er</sup> étage seront accessibles, indique l'UVSQ. Les documents présents au 2<sup>e</sup> étage seront communiqués sur demande. Les salles de travail en groupe sont réservables jusqu'à 21 h 30. » La même extension des horaires doit être mise en place en avril. En temps normal, la BU est ouverte du lundi au vendredi de 8 h 30 à 20 h, et le samedi de 10 h à 18 h.

2013, elles sont toutes numériques. Donc on se retrouve avec 12 très grosses étagères vides, explique Enrica Harranger. On souhaite investir ces espaces pour mettre d'autres salles de travail en groupe [...] et aussi d'autres espaces [...]. Donc on est en train de benchmarker et regarder dans les catalogues. » Un projet doit être déposé auprès de la CEVEC (Contribution de vie étudiante et de campus) en mars. S'il est validé puis voté en conseil d'administration de l'université, il pourrait voir le jour à la rentrée 2026. ■

## ■ EN BREF

## sqy Décès de Stanislas Fiszer, l'architecte du TSQY

L'architecte français d'origine polonaise, à qui l'on doit la conception du TSQY mais aussi de la médiathèque du Canal, s'est éteint le 22 novembre à l'âge de 90 ans.



Stanislas Fiszer est notamment à l'origine du théâtre de Saint-Quentin-en-Yvelines (ici avant ses actuels travaux de rénovation).

Après Ricardo Bofill en 2022, SQY perd un autre grand architecte ayant œuvré sur son territoire. Stanislas Fiszer, architecte français d'origine polonaise, est décédé le 22 novembre dernier à l'âge de 90 ans. Il s'était notamment illustré par la réalisation de 2 bâtiments saint-quentinois emblématiques, situés à Montigny : le Théâtre de Saint-Quentin-en-Yvelines (TSQY) et la médiathèque du Canal, ouverts en 1993.

Le TSQY a bien sûr rendu hommage, sur son site internet, à Sta-

nislas Fiszer, par la voix de son directeur Lionel Masséat. « Cet ouvrage (le TSQY, Ndlr) est le symbole de son goût pour la transmission, peut-on y lire. Avec sa myriade de détails, il en fait une véritable balade architecturale dans laquelle il rend hommage aux styles et aux maîtres qui l'ont nourri : le Panthéon de Rome (la verrière du théâtre), la Renaissance italienne et le Teatro Olimpico d'Andrea Palladio à Vicence (le grand théâtre), Auguste Perret (la façade). Dans son architecture, on note son goût pour la juxtaposition

des formes de natures différentes. En témoigne le théâtre dans lequel ouvrages de ferronnerie d'art voisinent avec des murs en béton brut. »

Le TSQY, œuvre majeure de Stanislas Fiszer, a accueilli l'architecte encore des années après son inauguration. Notamment en 2018, à l'occasion des 25 ans du bâtiment, lorsqu'il a d'ailleurs tenu, au micro de TV78, ces propos qui résonnent fortement aujourd'hui : « Un jour, je partirai, mais le théâtre restera, et ça c'est un bonheur. C'est une contribution inestimable pour moi. » Cet édifice s'offre actuellement une nouvelle jeunesse avec des travaux de rénovation et d'extension en cours (lire notre dossier du 30 septembre). Une transformation qui avait été acceptée par Stanislas Fiszer, qui avait même choisi le projet lauréat parmi les 5 en lice. Il ne verra malheureusement pas l'inauguration du nouveau visage de « son » théâtre. ■

## ■ EN BREF

## MAUREPAS Deux événements caritatifs à venir ce samedi

À Maurepas, deux événements caritatifs organisés par le Lions club et le Secours catholique se tiendront le samedi 13 décembre.



Le Secours catholique organise, comme chaque année, une braderie avec « des jouets et livres pour enfants à tout petits prix ».

Le 13 décembre, 2 événements caritatifs auront lieu à Maurepas. Tout d'abord, la braderie du Secours catholique, organisée chaque année, qui se déroulera de 14 h à 17 h, à la maison de Sologne, située 2 avenue de Sologne. « Le Secours catholique proposera à la vente des jouets et livres pour enfants à tout petits prix, à la faveur de sa traditionnelle brocante de Noël. L'occasion de faire ses emplettes de fin d'année pour garnir le sapin et gâter ces chers petits », explique le dernier magazine municipal. ■

Ensuite, le Lions club de Maurepas organisera, comme tous les ans, un loto caritatif de 19 h 30 à 23 h 30, à la salle des fêtes de Maurepas, avec de nombreux lots à gagner (Playstation 5, trottinette électrique, montre connectée, paniers gourmands...). Les sommes collectées « permettront d'aider les enfants atteints d'un cancer ou en situation de handicap », précise la municipalité. L'entrée, sans réservation, est fixée à 20 euros pour 5 cartons de loto. Plus d'informations au 06 60 26 03 61. ■